
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

22 марта  2017 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Таймыр готов к встрече участников и гостей Экологического форума  
• Вопросы организации летнего отдыха детей и подростков обсудили на Таймыре  

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Дудинка готовится встретить лучших спортсменов страны  
• Свыше 1,2 тонн свежих яблок и помидоров, запрещенных к ввозу в РФ, уничтожат в 
Дудинке  

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Норильск меняет городскую среду.  

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• "Норильский никель" ждет дефицита никеля, но опасается избытка поставок  

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Виктор Толоконский: "Каждая территория Красноярского края обладает 
потенциалом развития, который должен быть реализован"  
• Бюджет летней оздоровительной кампании в крае вырос до 940 млн рублей  
• Жителей Красноярского края приглашают принять участие в программе по 
предоставлению "дальневосточного гектара" 
• В Красноярском крае больше строят однокомнатные квартиры  

6. СМИ о России: 
• Путин доволен возможностями отечественного оружия 
• Финсектор РФ в целом адаптировался к новым экономическим условиям – 
Набиуллина 
• ГД приняла закон о запрете денежных переводов из РФ на Украину через 
иностранные системы 
• Минфин: россияне смогут покупать ОФЗ с апреля 
• Иванов: в России может находиться порядка 100 тысяч незаконных свалок 
• Российские федеральные каналы отказались от трансляции "Евровидения"  
• ВЦИОМ: 88% россиян считают наилучшей формой правления республику 

7. Разное: 
• Почему украинская власть рушит собственную экономику  

8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр готов к встрече участников и гостей Экологического форума «ЭКОАРКТИКА-
2017» 

23 марта в столице Таймыра, г.Дудинке в рамках Экологического форума 
«ЭКОАРКТИКА-2017» (далее – Форум) пройдет научная конференция «Сохранение 
биологического разнообразия морских экосистем Арктики».  

В конференции примут участие специалисты ФГБУ «Заповедники Таймыра», РОО 
«Совет по морским млекопитающим», Института НИСХИ Крайнего Севера,  ФГБНУ Якутский 
НИИ сельского хозяйства имени М.Г.Сафронова, ООО «РН-Шельф-Арктика». Собравшиеся 
обсудят вопросы обеспечения экологической безопасности при эксплуатации месторождений; 
роль особо охраняемых природных территорий в сохранении биологического и ландшафтного 
разнообразия прибрежных экосистем полуострова Таймыр; современное состояние белого 
медведя и моржа как видов-индикаторов устойчивого состояния морских экосистем 
Арктической зоны РФ, проблемы и перспективы развития северного домашнего оленеводства 
в условиях промышленного освоения Севера и многие другие.  

Таймыр в эти дни для участия в Форуме планируют посетить заместитель Министра 
природных ресурсов и экологии Красноярского края Владимир Званцев, Глава 
муниципального района «Анабарский национальный (Долгано-Эвенкийский) улус (район) 
Иван Семенов.   

Экологический форум «ЭКОАРКТИКА-2017» - это открытое обсуждение актуальных 
вопросов безопасного освоения Арктики и снижения негативного воздействия хозяйственно-
производственной деятельности на окружающую среду, сохранения уклада жизни коренных 
малочисленных народов Севера.  

Титульный спонсор Экологического форума "ЭКОАРКТИКА-2017" - ООО "РН-Шельф-
Арктика". 

 
 

Вопросы организации летнего отдыха детей и подростков обсудили на Таймыре 
Вопросы организации летнего отдыха детей и подростков обсудили на Таймыре, 

сообщили сегодня в администрации муниципального района. 
 В летний период в выездных детских лагерях отдохнут 415 юных северян. На 

территории Таймыра будут работать лагеря с дневным пребыванием детей, профильные 
отряды школьников и летние школы.  

 Летние лагеря с дневным пребыванием детей, которые будут работать при школах 
Дудинки в июне и июле, смогут посещать учащиеся 1–6 классов. Для ребят предусмотрено 
двухразовое питание и большая оздоровительно-познавательная программа. Для зачисления 
ребенка в оздоровительный лагерь родителю необходимо обратиться в образовательное 
учреждение. С июня по август в три смены на Таймыре будут работать профильные отряды 
школьников. В поселках муниципального района для учащихся 1–5 классов в июне откроются 
летние школы.  

 Объединения Детско-юношеского центра туризма и творчества "Юниор" впервые будут 
функционировать весь летний период, а в августе на базе учреждения будет работать 
профильный отряд туристско-краеведческой направленности, участники которого организуют 
поход второй категории сложности в район плато Путорана.  

 Детско-юношеская спортивная школа им. А.Г. Кизима летом пригласит юных жителей 
Дудинки на спортивные мероприятия, а также учебно-тренировочные сборы. В августе 35 
спортсменов, в том числе поселковых, побывают на сборах по северному многоборью.  

 Несовершеннолетние, желающие не только интересно провести время, но и 
подзаработать, смогут стать участниками трудовых отрядов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
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Дудинка готовится встретить лучших спортсменов страны  
 С 3 по 10 апреля в Дудинке пройдут межрегиональные и всероссийские спортивные 
соревнования по северному многоборью. Задачами проведения состязаний являются 
повышение мастерства спортсменов и выявление лучших, а также подготовка спортивного 
резерва Российской Федерации. 
 Чемпионат и Первенство России по северному многоборью стартуют 4 апреля, и 
первым видом спортивных состязаний станет метание тынзяна на хорей. На следующий день, 
5 апреля, спортсменам предстоит соревноваться в тройном национальном прыжке, а 6 
апреля — в беге с палкой на 2 и 3 км. Точность в метании топора на дальность они покажут 7 
апреля, 8 апреля поборются за призовое место в состязаниях по прыжкам через нарты. В 
заключительный день соревнований — 9 апреля — спортсменам предстоит показать своё 
мастерство в многоборье. 
 Победителем в многоборье считается спортсмен, набравший в сумме наименьшее 
количество очков по всем дисциплинам чемпионата. В общий зачёт у девушек идёт только 
четыре дисциплины из пяти, так как соревнования по метанию тынзяна на хорей среди 
юниорок будут проводиться впервые. 
 Участников разделят на две возрастные категории: юниоров и юниорок в возрасте 16-
17 лет и мужчин и женщин старше 18 лет. Судьи будут оценивать как личный, так и 
командный зачёт среди сборных субъектов РФ. Дудинские команды, согласно 
предварительной заявке, представляют 29 спортсменов. 
 
Свыше 1,2 тонн свежих яблок и помидоров, запрещенных к ввозу в РФ, уничтожат в 
Дудинке 
 Свыше тонны санкционных яблок и томатов уничтожат в Дудинке, сообщили сегодня в 
управлении Россельхознадзора по Красноярскому краю.  
  Специалисты Россельхознадзора и прокуратуры Таймырского района установили, что в 
одном из супермаркетов заполярного города хранили и продавали запрещенные к ввозу в 
Россию свежие томаты и яблоки общим весом 1228,5 кг. Согласно маркировке на упаковке, 
страной происхождения томатов является Турция, яблок – Республика Польша. По 
информации на маркировке, импортерами фруктов и овощей выступили белорусские 
предприятия. 
  Во исполнение указа президента РФ от 22.07.2015 г. № 391 "Об отдельных 
специальных экономических мерах, применяемых в целях обеспечения безопасности 
Российской Федерации" запрещенная к ввозу продукция изъята и будет уничтожена на 
полигоне твердых бытовых отходов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск меняет городскую среду. В администрации города состоялась рабочая встреча, 
на которой обсуждались ключевые проекты благоустройства.  

В заседании приняли участие Дмитрий Свиридов, заместитель председателя 
Законодательного собрания Красноярского края, председатель комитета по бюджету и 
экономической политике, и депутаты Законодательного собрания Виталий Толстов и Егор 
Васильев, сообщает пресс-служба администрации г. Норильска. 

На встрече обсуждались источники финансирования работ по улучшению и повышению 
комфортности окружающей среды, реализованные проекты и перспективы.  

Как было отмечено, Норильск принимает участие в нескольких проектах благоустройства 
города, которые реализуются на федеральные средства, деньги муниципалитета и 
градообразующего предприятия. Один из масштабных проектов – благоустройство 
набережной озера Долгое. Его реализация даст городу современную парковую зону 
площадью более 200 тыс. кв. м, которая будет включать в себя спортивные, игровые, 
прогулочные зоны, территорию для отдыха и проведения общегородских мероприятий. 
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«Очень важно, что в процессе благоустройства задействованы не только 
службы, ответственные за эту работу, но и горожане, мнение которых учитывается при 
определении объектов благоустройства. Совместными усилиями Норильск активно и 
качественно реализует проекты, направленные на совершенствование общественного 
пространства. Уверен, такая практика позволит качественно изменить городскую среду», - 
отметил Дмитрий Свиридов. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" ждет дефицита никеля, но опасается избытка поставок  
В своем отчете по итогам 2016 года ГМК «Норильский никель» приводит собственный 

прогноз по рынку никеля, который характеризует как «осторожный оптимизм». 
По мнению специалистов ГМК, дефицит в 2017 году может увеличиться до 100 тысяч 

тонн, однако неопределённость на рынке сохранится, поскольку Индонезия возобновляет 
экспорт руды, рост спроса со стороны Китая, вероятно, ослабнет, а биржевые запасы 
металла все еще остаются на высоком уровне.  

Ожидается, что дефицит на рынке никеле вырастет в 2017 году до 100 тысяч тонн, но, в 
то же время, не исключены серьезные риски, которые могут оказать влияние на наш прогноз.  

  Так, спрос на никель со стороны китайских производителей нержавеющей стали, скорее 
всего, не будет таким же мощным, как в 2016 году. В то же время, последние данные 
свидетельствуют об увеличении кредитования китайских промышленных предприятий, что 
должно привести к продолжению инвестиций в основные фонды в ближайшие месяцы и 
поддержать спрос на металлы. 

  Большинство рисков текущего года относятся не к спросу, а к предложению. Вопреки 
ожиданиям участников рынка 12 января 2017 года правительство Индонезии смягчило 
условия запрета на экспорт сырья, разрешив вывоз низкокачественной (содержание никеля 
не более 1,7%) никелевой руды. В связи с этим, вопросы вызывают как потенциальный объем 
добычи такой руды, так и накопленные запасы, которые Индонезия может экспортировать. 
Правительство страны официально заявило о том, что экспорт никелевой руды будет 
ограничен объемом в 5,2 млн тонн в год (около 55 тысяч тонн никелевых единиц), однако ряд 
аналитиков считает, что экспорт может составить 15 млн тонн в год (около 150 тысяч тонн 
никелевых единиц). Разница в 100 тысяч тонн весьма существенна для баланса рынка.  
     …Учитывая базовый сценарий «Норильского никеля», при котором дефицит на рынке 
никеля составит 100 тысяч тонн, в компании ожидают увидеть снижение биржевых запасов 
металла на LME и ShFE, что в свою очередь может стать триггером для роста цены никеля. 
                                                                                                                                        MetalTorg.Ru 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Виктор Толоконский: "Каждая территория Красноярского края обладает потенциалом 
развития, который должен быть реализован"  

Губернатор Виктор Толоконский принял участие в работе IX съезда Совета 
муниципальных образований Красноярского края. В ходе мероприятия главы городов и 
районов обсуждали общие проблемы, с которыми сталкиваются муниципалитеты, а также 
пути решения актуальных задач. 

 В своем докладе председатель Совета муниципальных образований края - глава 
Красноярска Эдхам Акбулатов рассказал о состоянии местного самоуправления в регионе и 
перспективах его развития в современных экономических условиях. В частности, 
градоначальник отметил, что приоритетным направлением в работе Совета остается задача 
по увеличению доходов местных бюджетов и созданию стимулов наращивания 
экономического потенциала.  

В своем выступлении Губернатор Виктор Толоконский отметил, что принимая решения, 
направленные на создание благоприятной социокультурной среды в муниципалитетах, важно 
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понимать, какие управленческие действия будут эффективны в малых селах, а какие – в 
более крупных населенных пунктах. Также глава края отметил значимость развития 
общественного территориального самоуправления.  

"Жители края должны иметь возможность и право не только выбирать муниципальную 
власть, но и самостоятельно реализовывать многие свои требования и пожелания. Ведь 
зачастую только сами граждане могут определить тот круг задач, который сегодня является 
общественным запросом", - подчеркнул Губернатор.  

Виктор Толоконский отметил важность наличия у территорий реалистичной стратегии 
развития. "План должен включать как развитие экономики, производительных сил, 
инфраструктуры, так и привлечение дополнительных источников роста для увеличения 
доходов. Над стратегией нужно работать. И хочу, чтобы у всех было ясное понимание, – 
региональные исполнительная и законодательная власти исходят из того, что каждая 
территория Красноярского края обладает определенным потенциалом, который обязательно 
должен быть реализован".  

Также Губернатор рассказал о приоритетных направлениях развития муниципалитетов, в 
их числе – повышение качества общего и среднего профессионального образования, 
укрепление материальной базы учреждений культуры, развитие спортивной инфраструктуры, 
модернизация объектов дорожного и коммунального комплекса, обновление жилого фонда.  

Отдельно глава края уделил внимание ряду проблем, которые отмечались многими 
участниками заседания, – низкому уровню заработной платы в поселениях, вопросам 
пенсионного обеспечения, утилизации бытового мусора, порядку осуществления северного 
завоза, выделению земель под индивидуальное строительство. Виктор Толоконский 
поблагодарил участников съезда за активную позицию и высказанные предложения по всем 
обсуждаемым темам, подчеркнув важность их дальнейшей детальной проработки.  

"Нужно, чтобы целый ряд проблем и задач, которые сегодня были затронуты, 
рассматривался и решался в специальных рабочих группах под руководством глав 
муниципалитетов, чтобы местные специалисты сами готовили системные предложения. Это 
во многом бы улучшило качество взаимодействия между Правительством края и местными 
администрациями при решении многих вопросов", - подчеркнул Виктор Толоконский.  

Добавим, по итогам работы IX съезда Совета муниципальных образований края будет 
подписана резолюция, а также ряд поручений Губернатора края, направленных на решение 
важных для территорий вопросов. 

«Красноярский край» 
 

Бюджет летней оздоровительной кампании в Красноярском крае вырос до 940 млн 
рублей  

Как сообщила агентству 1-LINE, помощник министра образования Красноярского края 
Надежда Квитковская, денег на летний сезон 2017 года выделено больше, чем в прошлом (в 
2016 году — 924 млн 472 тыс рублей, в 2017 году — 938 млн 705 тыс рублей). Вместе с 
финансированием возросло и число лагерей. Всего в крае откроется 913 площадок для 
отдыха и оздоровления детей: 811 лагерей с дневным пребыванием, 63 загородных и 39 
палаточных лагерей. 

Собеседница ИА 1-LINE не уточнила, в каком соотношении выделяются средства из 
бюджетов разных уровней, но сообщила, что на отдых одаренных детей в Крыму выделяет 
деньги край. На это предусмотрено 8 млн рублей. Всего планируется обеспечить летний 
отдых 115 тыс детей. 

Первый заместитель министра образования края Наталья Анохина рассказала: «На 
подготовку к летней оздоровительной кампании в этом году из бюджетов всех уровней 
выделено около миллиарда рублей. Почти половину этих средств мы направим на 
приобретение путевок, в том числе для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, 15% средств будут выделены на организацию питания в лагерях с дневным 
пребыванием. Остальные деньги будут распределены на укрепление и обновление 
материально-технической базы учреждений летнего отдыха, на организацию палаточных 
лагерей и на оплату к месту проезда детей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации». 
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Заявку на приобретение путевки необходимо подать до 15 апреля. Сделать это 
можно через директора школы или муниципальную комиссию. Средняя стоимость детского 
отдыха в этом году составит около 17 тыс рублей. При этом край компенсирует 70% 
стоимости. Родителям придется заплатить около 5 тыс рублей. Для школьников из северных 
территорий можно приобрести путевки на срок до 42 дней вместо 21-го. Отдохнуть бесплатно 
имеют право сироты, дети, оставшиеся без попечения родителей, дети из семей, состоящих 
на учете в органах социальной защиты населения, и дети, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. 

1-line.info 
 

Жителей Красноярского края приглашают принять участие в программе по 
предоставлению "дальневосточного гектара" 

Правительство Хабаровского края приглашает жителей Красноярского края принять 
участие в программе по предоставлению "дальневосточного гектара". 

С 1 февраля этого года каждый гражданин Российской Федерации может получить 
участок земли площадью до одного гектара на Дальнем Востоке бесплатно. Такое право 
россияне получили в соответствии с федеральным законом от 1 мая 2016 года №119-ФЗ "Об 
особенностях предоставления гражданам земельных участков, находящихся в 
государственной или муниципальной собственности и расположенных на территориях 
субъектов Российской Федерации, входящих в состав Дальневосточного федерального 
округа, и о внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

Оформить заявление на земельный участок можно с помощью федеральной 
информационной системы "НаДальнийВосток.РФ". "Гектар" можно использовать для 
строительства жилья, занятия сельским хозяйством, открытия своего бизнеса, отдыха и 
туризма. Для удобства граждан разработано 30 типовых решений по использованию земли. 
Кроме того, на сайте размещена информация о мерах государственной поддержки, которыми 
может воспользоваться гражданин, получивший "дальневосточный гектар". 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Красноярском крае больше строят однокомнатные квартиры  
В регионе лидируют по количеству введенных в действие квартир однокомнатные. Об 

этом сообщили в пресс-службе Красноярскстата.  
В прошлом году на строительство жилых домов в Красноярском крае было направлено 

54 миллиарда рублей – 12,9% от общего объема инвестиций в основной капитал. 
При этом введено в действие 1373,8 тыс. кв.м. общей площади жилых домов – на 4,8% 

больше, чем в 2015 году.  
Общее число введенных в действие квартир составило 24,5 тысячи – больше на 18,9% 

по сравнению с 2015 годом. Из них однокомнатных квартир – 48,8%, двухкомнатных – 29,6%, 
трехкомнатных – 16,4%, четырехкомнатных и более – 5,3%. 

Добавим, средняя стоимость строительства одного квадратного метра общей площади 
отдельно стоящих жилых домов квартирного типа (без учета домов, построенных населением 
за счет собственных и заемных средств) в 2016 году составила 46088 рублей (в 2015 г. – 
41747 рублей). 

«Деловой квартал» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин доволен возможностями отечественного оружия 
Президент России Владимир Путин доволен тем, как показывает себя отечественное 

оружие в борьбе с международным терроризмом. 
"Возможности российского оружия, его исключительные надежность и эффективность, 

проявляются в борьбе с террористами в Сирийской Арабской Республике, противодействии 
терроризму на всем Ближнем Востоке", - сказал глава государства на заседании комиссии по 
вопросам военно-технического сотрудничества РФ с иностранными государствами. 
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По его словам, "применение авиации и средств ПВО в реальных боевых условиях 
дает абсолютно бесценный опыт летному и инженерно-техническому составу, расчетам 
противовоздушной обороны, а также разработчикам отечественной продукции военного 
назначения". Президент поблагодарил разработчиков вооружений за то, что "они работают 
активно, оперативно реагируют на замечания, которые возникают в ходе применения боевой 
техники". 

Владимир Путин также сообщил, что в 2016 году РФ поставила на экспорт вооружений 
более чем на $15 млрд и уверенно удерживает второе место в мире по поставкам военной 
техники за рубеж. 

"По итогам прошедшего года Россия уверенно удерживает второе место в мире по 
объемам военного экспорта, в прошлом году он превысил $15 млрд", - сказал глава 
государства на заседании комиссии по вопросам военно-технического сотрудничества РФ с 
иностранными государствами. Он напомнил, что в 2015 году данный показатель составлял 
$14,5 млрд. 

Путин сообщил, что в 2016 году РФ заключила новые контракты на поставку вооружений 
за рубеж на $9,5 млрд, а общий портфель заказов остается на уровне $50 млрд. "Российская 
продукция военного назначения пользуется устойчивым спросом, поставляется в 52 страны 
мира, в прошлом году были подписаны новые контракты на общую сумму $9,5 млрд", - сказал 
глава государства. 

Президент РФ привел данные Стокгольмского международного института исследования 
мировых проблем. По ним доля России в мировом экспорте оружия составляет 23%. 
"Соединенные Штаты (Америки) существенно впереди - 33%, а дальше идут Китай - 6,2%, 
Франция - 6% и Германия - 5,6%", - констатировал глава государства. 

По его мнению, "благодаря четкой, выстроенной работе российских участников ВТС, 
система военно-технического сотрудничества не только успешно конкурирует в жестких 
условиях глобального рынка, но и перевыполняет плановые показатели". 

ТАСС 
 

Финсектор РФ в целом адаптировался к новым экономическим условиям - Набиуллина          
         Российский финансовый сектор в целом прошел адаптацию к новым экономическим 
условиям, считает глава Центробанка Эльвира Набиуллина.  

Как заявила она на встрече с президентом РФ Владимиром Путиным, в целом ситуация 
нормализуется и развивается. "Если говорить о финансовом секторе, то он уже, можно 
сказать, что прошел период адаптации к новым условиям", - сказала глава ЦБ.  

 Э.Набиуллина отметила, что внешние события, такие как падение цен на нефть и 
ограничение доступа отечественных финансовых институтов на внешний рынок, "оказывали 
значительное влияние на нашу работу и нам приходилось принимать дополнительные меры", 
и 2014-2015 годы были тяжелыми для банковской системы РФ, так - прибыль банков упала в 
5 раз, накопились также плохие активы.  

 "Но итоги 2016 года показывают, что банковский сектор вышел по большинству 
показателей на уровень до 2014 года и даже превзошел (этот уровень), восстановилась и 
прибыль, и капитал, и, на наш взгляд, сейчас банковская система уже готова к наращиванию 
кредитов, причем на такой здоровой, качественной основе для того, чтобы не создавать 
рисков для вкладчиков, кредиторов", - заявила глава ЦБ. 

 ИА "Финмаркет" 
 

ГД приняла закон о запрете денежных переводов из РФ на Украину через иностранные 
системы 

Депутаты Госдумы приняли в третьем чтении закон, регулирующий трансграничные 
денежные переводы из России при помощи иностранных платежных систем. Изменения 
вносятся в федеральный закон "О национальной платежной системе". 

Как отмечается в сопроводительных материалах к закону, документ направлен на 
устранение негативных последствий запрета на деятельность российских платежных систем 
на территории Украины, введенного 17 октября 2016 года. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

В законе указывается, что в случае введения со стороны иностранного 
государства запретов в отношении платежных систем, операторы которых зарегистрированы 
ЦБ РФ, трансграничный перевод может пройти только через оператора, подконтрольного 
российскому юридическому лицу. Его нормы будут распространяться только на денежные 
переводы, проходящие без открытия банковского счета. 

Сведения о введении иностранными государствами запретов в отношении платежных 
систем, операторы которых зарегистрированы Банком России, будут размещаться на 
официальном сайте регулятора. 

Положения документа вступят в силу спустя 30 дней с момента его официального 
опубликования. 

ТАСС 
Минфин: россияне смогут покупать ОФЗ с апреля 

Россияне с апреля смогут в течение полугода покупать облигации пробного выпуска 
облигаций федерального займа (ОФЗ) для физлиц. Минфин намерен каждую неделю 
устанавливать стоимость этих ОФЗ в зависимости от стоимости трехлетних ОФЗ, заявил 
директор департамента долговой политики Минфина Константин Вышковский.  

"На каждую неделю будет устанавливаться цена размещения, будет публиковаться на 
официальном сайте Минфина в конце каждой предшествующей недели. Изменение цены 
размещения будет определяться конъюнктурой рынка", - отметил Вышковский.  

Минфин в апреле представит новый финансовый инструмент - ОФЗ для населения. 
Объем первого размещения составит 20 млрд руб., срок обращения бумаг - три года, 
номинал одной ОФЗ составит 1 тыс. руб. Минимальная сумма покупки облигаций одного 
выпуска составит 30 тыс. руб., максимальная - 15 млн руб.  

Ежегодно Минфин намерен размещать ОФЗ для физлиц на 20-30 млрд руб., однако если 
спрос на бумаги окажется высоким, Минфин готов увеличить объем выпуска. При этом 
каждый новый выпуск будет выходить раз в полгода. "На апрель мы планируем начать 
размещение первого выпуска. Период, в течение которого граждане смогут приобрести эти 
бумаги, составит шесть месяцев. Сразу после окончания или ранее гражданам будет 
доступен следующий трехлетний выпуск ОФЗ", - пояснил Вышковский.  

Для первого выпуска Минфин предусмотрел премию. "Этот инструмент будет наиболее 
дорогой для Минфина. Мы готовы на первоначальном этапе платить повышенную 
доходность, выше, чем по обычной классической трехлетней ОФЗ премия 0,5%. Если проект 
удастся, в перспективе, надеемся, удастся от этой премии уйти", - отметил Вышковский.  

Покупателям ОФЗ придется заплатить банку, который продает облигации, комиссию, 
которая составит 1,5% при покупке ОФЗ на сумму до 50 тыс. руб., 1% - на сумму от 50 тыс. до 
300 тыс. руб., 0,5% - на сумму более 300 тыс. руб. Банками-агентами размещения ОФЗ для 
физлиц станут Сбербанк и ВТБ. 

vestifinance.ru 
 

Иванов: в России может находиться порядка 100 тысяч незаконных свалок  
Специальный представитель президента России по вопросам природоохранной 

деятельности, экологии и транспорта Сергей Иванов заявил, что в стране может находиться 
порядка 100 тыс. незаконных свалок мусора. 

«Уже сейчас у нас около 20 тыс. и я уверен, что это далеко не предел. По мнению, очень 
оценочному, спорному может быть, экспертов, у нас, как минимум, сто тыс. нелегальных 
свалок. Это все, что накоплено из прошлого» - сказал Иванов в интервью телеканалу 
«Россия-24», передает РИА «Новости».  

Он также отметил, что в Москве в год производится десятки миллионов тонн бытовых 
отходов. 

Ранее специальный представитель президента России по вопросам природоохранной 
деятельности, экологии и транспорта Сергей Иванов призвал россиян бросать мусор в 
корзину, как в баскетболе. 

«Газета» 
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Российские федеральные каналы отказались от трансляции "Евровидения", 
утверждает ВГТРК 

Российские федеральные каналы отказались от трансляции "Евровидения-2017" из 
Киева, сообщается на сайте канала "Россия-24", входящего в ВГТРК. Произошло это после 
того, как Украина запретила въезд в страну певице Юлии Самойловой, которая должна 
представлять РФ на этом конкурсе. На Первом канале, который должен транслировать 
конкурс в нынешнем году, информацию пока не подтвердили.  

Кроме того, сообщается, что Самойлова будет представлять Россию в следующем, 
2018 году: "Как сообщили в ВГТРК, такова позиция руководителей крупнейших российских 
медиахолдингов".  

В пресс-службе Первого канала рассказали TJ, что в настоящий момент проверяют эту 
информацию. Другой источник, близкий к Первому каналу, сообщил, что на канале никаких 
решений по поводу трансляции Евровидения пока не принимали.  

Россию на "Евровидении-2017" Самойлова планировала представлять с песней Flame 
is Burning. Эта кандидатура вызвала негодование на Украине из-за недавних гастролей 
артистки в Крыму. В среду глава Службы безопасности Украины Василий Грицак сообщил: 
"Моя позиция четкая, закон должен быть один для всех... Я считаю, что она не должна 
приезжать в Украину".  
  Решение СБУ вызвало бурную реакцию в высших эшелонах власти: отказ впустить 
Самойлову обсудили в Госдуме, Совете Федерации, а МИД назвал это "бесчеловечным 
актом". 

newsru 
 
ВЦИОМ: 88% россиян считают наилучшей формой правления республику 

Результаты опроса свидетельствуют, что 6% жителей страны знают человека, который 
мог бы стать новым монархом России 

Данные проведенного «ВЦИОМ-Спутник» социологического опроса под названием 
«Монархия для России: сто лет спустя» (есть в распоряжении «Известий») свидетельствуют, 
что большинство граждан не желают восстановления монархии в России. 

Категорически против единовластия как формы правления высказались 68% россиян. 
88% опрошенных наиболее подходящей формой правления для России назвали республику. 
Большинство противников монархии (16%) выступают за демократию. 

В то же время 6% жителей страны знают человека, который мог бы стать новым 
российским монархом. Еще 22% респондентов «в принципе не против монархии», но не видят 
подходящей кандидатуры. 

На вопрос «Почему вы за восстановление монархии?» затруднились ответить 50% 
граждан, выступающих в ее поддержку. Еще 10% полагают, что «во власти должен быть один 
человек». 8% респондентов заявили, что «это традиционный строй для России», а еще 8% 
опрошенных уверены, что при такой форме правления «было бы больше порядка». 

Опрос проводился 16–18 марта 2017 года методом телефонного интервью по случайной 
выборке стационарных и мобильных номеров. Участие в исследовании приняли 1,8 тыс. 
россиян. 

«Известия» 
7. РАЗНОЕ 

 
Почему украинская власть рушит собственную экономику 

Текущая ситуация на Украине проходит под знаком торговой блокады, которая началась 
как абсолютно нелегальная инициатива отдельных политических групп, а затем переросла в 
государственную инициативу на уровне решения Совета национальной безопасности и 
обороны (СНБО) и президента.  

Ситуация, казалось, парадоксальная, отдающая даже некоторым психическим 
расстройством, которая наиболее полно проявилась в словах народного депутата Татьяны 
Черновол, женщины известной своей, скажем так, эпатажностью: «Предыдущая блокада 
была в интересах России, а нынешняя блокада – в интересах Украины».  
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На первый взгляд, тут явное противоречие и двойные стандарты. Но это 
лишь на первый взгляд.  

Вообще стоит сказать, что люди, которые искренне удивляются тому, как нынешняя 
украинская власть и патриотические круги крушат собственную экономику, не совсем 
понимают идейной, да и экономической подоплеки происходящих событий.  

Действительно, если говорить об идеальном предназначении государства, то сюда, 
несомненно, будет входить безопасность, развитие и достаток его населения. Заметно менее 
идеально выглядит предназначение постсоветского государства, в котором на первый план 
все же выходит достаток и безопасность той части населения, которая входит в элиты.  

Но для государства желто-голубого мы обнаруживаем еще одну задачу – независимость 
от России любой ценой, даже ценой гибели собственной экономики, разгрома части элит и 
вырождения населения. В противном случае не имело бы даже смысла ни разрушать 
квазигосударственность УССР в рамках Советского Союза, ни тем более разрушать 
постсоветскую Украину, которая вполне обеспечивала социально-экономические потребности 
украинских элит.  

Почему же задача борьбы с Россией так важна и так актуальна на данном этапе 
развития украинской государственности и почему от нее теперь так зависит изначально 
вполне идеологически стерильные политические и олигархические круги?  

Дело в том, что начиная с 2014 года в стране произошел развал привычной 
электоральной системы. Те избиратели, которые ранее составляли противовес национализму 
со всеми его антироссийскими идеями, на данный момент для украинского политикума в 
значительной своей части потеряны.  

Около 15% этих избирателей теперь проживают либо в Крыму, либо в ДНР и ЛНР, еще 
какая-то часть покинула территорию Украины и переселилась в другие страны, в первую 
очередь в Россию.  

Значительное большинство тех, кто остался, ушли в глубокую «внутреннюю эмиграцию». 
В знак протеста против случившегося эти люди просто перестали ходить на выборы и 
принимать участие в политической жизни страны во всех ее проявлениях. Причем число 
потенциальных участников политического процесса среди населения снижается постоянно.  

 Если в 2015 году, согласно опросам Института социологии Национальной академии наук 
Украины, принять участие в парламентских выборах потенциально было готово 65% 
населения, то к лету 2016 года уже только 55% (и, как показывает практика, реальное 
количество людей, которые действительно придут на выборы, значительно меньше).  

Важно подчеркнуть, что этот отказ от участия в избирательном процессе наблюдается в 
первую очередь в регионах, некогда наиболее лояльных по отношению к России. Можно даже 
говорить о том, что чем более лоялен регион к России, чем более оппозиционно он настроен 
к существующему режиму, тем меньшее число населения согласны участвовать в выборах.  

Если в Западной Украине около 30% избирателей не планируют принимать участие в 
выборах, то в Юго-Восточных областях этот показатель достигает 50–60%. Но и из тех, кто 
все же пойдет на выборы, далеко не все проголосуют за желто-голубые партии.  

Сложилась ситуация, при которой основные представители националистических партий 
разной степени радикальности могу рассчитывать на голоса максимум 30% избирателей, 
учитывая то, что в реальности на выборы придет еще меньшее количество людей, чем 
сегодня заявляют о своей решимости социологам.  

И эти 30%, которые ныне и обеспечивают легитимность власти в стране, являются как 
раз носителями самых разрушительных и антироссийских идей. Поэтому неудивительно, что 
среди украинских политических сил, особенно в условиях нарастания кризиса и повышения 
вероятности проведения досрочных выборов, растет и размах соревнования в наиболее 
радикальных решениях относительно ЛДНР и России.  

Блокада, затеянная с подачи депутатов партии «Самопомощь», которую возглавляет 
нынешний мэр Львова Садовый, вполне укладывается в эту логику.  

Дело в том, что, по мнению ее представителей, на сегодня партия занимает 
непропорционально малое место в системе власти. Ведь ее значительный по нынешним 
украинским меркам рейтинг в 8–10% (здесь и далее данные согласно исследованиям 
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компаний КМИС и «Рейтинг») практически не изменился за время, прошедшее с момента 
выборов в 2014 году. А это уже крупное политическое достижение.  

Президентская партия БПП наоборот, как показывают социологические исследования, 
потеряла как минимум половину симпатий избирателей. Ее рейтинг снизился с более чем 
20% до менее чем 10%.  

Более того, даже изгнанная в 2014-м из парламента «Свобода» уже практически 
сравнялась по популярности с президентской силой и в любом случае может претендовать на 
попадание в парламент. А есть еще Тимошенко со своим фантастическим показателем в 
15%, Ляшко со своими 8% и даже подзабытый Гриценко со своими 5–6%.  

На фоне того, что президентская сила теряет популярность, но при этом практически 
полностью контролирует исполнительную власть, в значительной мере законодательную, а в 
ближайшей перспективе еще и судебную, естественно, находится большое количество 
желающих за эту власть с ней потягаться.  

А действовать им всем приходится в рамках представлений своего электората – 
оглушенного провалом т. н. «идеалов майдана», войной и ухудшением ситуации в экономике, 
склонного к поддержке все менее обдуманных и все более радикальных решений.  

Единственное, чему последние три года научили эту публику, так это 
бесперспективности масштабных наступательных военных действий в Донбассе. Теперь 
доминирует идея задавить республики экономически и максимально снизить собственную 
зависимость от России, разорвав с ней всякие экономические связи.  

Таково на данный момент стратегическое развитие украинского государства, которое все 
более полно ложится в самые радикальные националистические концепции.  

И естественно, что существование в этом ключе можно признать вполне реальным. 
Правда, как сказал сам Порошенко, это порождает новую ситуацию. И ситуация эта 
заключается в том, что все отрасли, которые хоть как-то связаны еще с Россией и Донбассом, 
будут продолжать отмирать.  

Происходит примерно то, что уже имело место в 90-х, когда Украина потеряла львиную 
долю машиностроения, электроники и других сложных отраслей, слишком тесно связанных со 
всесоюзной кооперацией.  

В новых условиях примитивизация экономики продолжится, что приведет к дальнейшей 
потере населения, как за счет роста смертности и падения рождаемости, так и за счет оттока 
в другие страны.  

А возможно, и за счет дальнейшей потери регионов, так как по мере примитивизации 
экономики продолжат деградацию и вооруженные силы Украины, которые уже сейчас в 
техническом отношении слабее, чем в начале войны.  

Если данный курс продолжится, то архаичная, аграрная, в основном независимая от 
«москалей» Украина будет построена. Правда, путь деградации не позволит ей 
стабилизироваться и на этом этапе, и в конце концов подобную модель ждет окончательный 
крах.  

Говорить тут о хронологических рамках – дело сложное, пока неблагодарное. Но в 
любом случае мы наблюдаем реализацию воли народа, вернее той его части, которая 
ассоциирует себя с политическим понятием желто-голубого украинца.  

Все происходит подобно тому, как в 90-х воля народа (по крайней мере активной его 
части) к западной потребительской жизни привела УССР к деградации. Точно так же воля 
народа (активной и более-менее организованной его части) к жизни антироссийской приводит 
к дальнейшей деградации Украину уже постсоветскую.   

Противники же этого процесса на Украине, а к ним можно отнести в той или иной мере 
большую часть населения, в основном деморализованы, лишены внятной контридеи, да еще 
и представлены в политическом пространстве абсолютно приспособленческими осколками 
Партии регионов в виде Оппоблока и подобных проектов.  

Помешать этому процессу простыми увещеваниями и ожиданием некоего прихода к 
власти «здравых сил» уже невозможно. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 64 ▲ 0, 40 

EUR 62, 27 ▲ 0, 54 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


